
　

１．退院調整担当者（医療連携室・　退院調整係）の職種について

２．テーマは興味あるものでしたか？

３．意見交換会の内容はいかがでしたか？

第１回　退院調整担当者と介護支援専門員との意見交換会

アンケート結果

　　　　回答率　　91人/103人中　（88％）

　　　　　 　(単位：人)

※回答者のうち、退院調整担当者の職種内
訳

医師, 1

ソーシャルワー

カー, 10

看護師, 9精神保健福祉

士, 3

介護支援専門

員, 10

その他, 3
無回答, 0

非常に

興味深い, 57

やや

興味深い, 31

あまり興味ない, 
0

興味ない, 0

無回答, 3

よかった, 69

まあまあよ

かった, 16

あまりよくなかった, 3

よくなかった, 0

無回答, 3
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４．今後、退院調整担当者又は介護支援専門員との連携ができますか？

５．意見交換会について
　（１）退院調整担当者又は介護支援専門員との意見交換会をしたいですか？

　（２）今回の職種とは別の職種との意見交換会を開催するとしたら参加したいですか？

◎どのような職種と意見交換をしたいですか？

　・　パートさんも含め現場で直に提供する
　　ヘルパーや看護師
　・　通所系、訪問系サービス事業所
　・　家屋調整PT・　OT、住宅改修業者
　・　訪問看護師
　・　リハスタッフ（PT・　OT・　ST等）
　・　医師、薬剤師
　・　医療連携室、退院調整係
　・　ソーシャルワーカー
　・　通所の相談員

またしたい, 90

しなくてよい, 0
無回答, 1

参加したい, 74

無回答, 17

できる, 57まあできる, 31

できそうにない, 
0

できない, 0
無回答, 3
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６．研修会や意見交換会に関するご意見やご要望

・　時間が少なかった。

・　いろんな意見を聞けて良かったです。同じ事で悩んでいるのだと安心しました。

・　連携についてもっと深く話をしていきたい。

・　ケアマネジャーさんから病院に対する思いを聞くことができて、十分な働きかけ、連携ができていなかったと反省しました。

　　今後は、入院があればすぐ電話をして、随時、方向性・　経過の電話をして連携に努めていきたいと思います。

　　ありがとうございました。

・　共通ルールがあるといいと思います。

・　看護師さんが退院調整や入院についてどのように考えていらっしゃるか聞いてみたいです。愚痴でもいいので聞いてみたい。

・　空床情報をFAXで送る。もともと持っているケアマネジャーを確認する。情報シートを送ってほしいです。

・　医療ニーズの高い小児の家族は安まる暇がありません。人工呼吸器をつけている小児が入れるショートステイなどが北薩にはな

　 いので、地域の課題です。又、医療ニーズの高い方のヘルパー事業所による支援も少ないのが現状です。

　 そのような意見交換ができればありがたいです。

・　グループワーク発表の時間が足りなかった。「情報シート（案）」をワールドカフェ形式で検討してみたらどうか。

・　障害の分野（相談支援専門員）を介護支援専門員と同じように位置づけて連携シートなどにも障害分野の情報も取り入れていく、

　 もしくは障害者バージョンができればいいなあと思っています。

・　今回はとても良い研修でした。ありがとうございました。次回も医療と介護の連携ができるようになればよいと思います。

・　ケアマネ、MSWと立場は違うが利用者、患者の気持ちを一番に考えて行動することは同じ。とても良い時間でした。

・　退院調整はまだ行ったことがありませんが、皆様の意見を聞き勉強になりました。

・　普段お会いしても聞けないことを話す事ができて大変良かったです。

・　医療連携室やMSWの方と話せてよかったです。もっと時間があればよかったです。

・　時間が1時間でしたので、少々足りなかったと感じます。でも、あまり長いと間延びしてしまう。

・　とても有意義でした。ありがとうございました。

・　ケアマネの立場からワーカーの業務のことも理解できました。お互い理解しないといけないですね。今日はとてもよかったです。

　  ありがとうございました。

・　もう少し時間を作ってじっくり交換会をしてほしかった。
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